



## **PKM Membuat Laporan Keuangan Cv Karya Cempaka Furniture Menggunakan Aplikasi Zahir**

**Wening Estiningsih<sup>1\*</sup>, Hardian Mursito<sup>2</sup>, Heri Nurranto<sup>3</sup>, Sidik Lestiyono<sup>4</sup>**

<sup>1,2,3</sup>Pendidikan Ekonom, Universitas Indraprasta PGRI

<sup>4</sup>Teknik Sipil, Universitas Gunadarma

Email: [wening.nextgen007@gmail.com](mailto:wening.nextgen007@gmail.com)

**ABSTRAK.** Akuntansi komputer adalah program akuntansi yang berbasis komputer. Ada banyak versi dan jenis program ini tergantung pada penggunaannya. Program akuntansi ini sangat bermanfaat bagi para pengusaha, lembaga pendidikan dan bisnis yang membutuhkan laporan akuntansi. Penggunaan komputer akuntansi untuk penyusunan laporan keuangan usaha kecil dan menengah digunakan sebagai alat untuk menyeimbangkan dan membuat laporan keuangan yang akuntabel dan realistis. Seringkali ada masalah dengan bisnis UMKM yang menggunakan program untuk pemrosesan keuangan mereka, karena kurangnya informasi dan tingkat pengetahuan yang rendah. Hal ini dapat menyebabkan laporan keuangan yang dibuat tidak benar. Pinjaman kredit dari bank akan ditolak jika catatan keuangan peminjam tidak dalam keadaan baik. Kendala utama yang dihadapi pengusaha UMKM di industri kayu dan furnitur adalah pelaporan keuangan yang buruk, kesulitan mendapatkan pinjaman dan pertumbuhan usaha yang terbatas.

**Kata kunci:** UMKM, Program akuntansi ,Zahir

**ABSTRACT.** Computer accounting is a computer-based accounting program. There are many versions and types of this program depending on the user. This accounting program is very useful for entrepreneurs, educational institutions and businesses who need accounting reports. The use of accounting computers for the preparation of financial reports for small and medium-sized businesses is used as a tool to balance and create accountable and realistic financial reports. There are often problems with MSME businesses using the program for their financial processing, due to lack of information and low level of knowledge. This can cause the financial statements to be made incorrectly. Credit loans from banks will be rejected if the borrower's financial record is not in good condition. The main obstacles faced by MSME entrepreneurs in the wood and furniture industry are poor financial reporting, difficulties in obtaining loans and limited business growth.

**Keywords:** MSME, Accounting Program, Zahir

### **PENDAHULUAN**

Perekonomian Indonesia berkembang pesat sejak krisis moneter tahun 1998, terutama pada periode 2004- 2008. Ekonomi Indonesia tumbuh rata-rata 5,9% per tahun antara 2009 dan 2012, menjadikannya salah satu ekonomi dengan pertumbuhan tercepat di dunia. Ada peningkatan yang signifikan dalam jumlah usaha kecil dan menengah (UKM) selama periode yang ditinjau. UKM adalah bisnis yang beroperasi di berbagai industri dan berdampak pada masyarakat. Menurut pernyataan Menteri Koperasi dan UKM, Bapak Syarif Hasan, per Januari 2014 ada 56,5 juta UKM yang beroperasi, 98.9 persen di

*Wening Estiningsih, Copyright@December2022. JPMEMA*



antaranya merupakan unit usaha mikro. Selain itu, ada 200.808 koperasi yang beroperasi. Optimalisasi usaha kecil dan menengah di Indonesia masih kurang, salah satu penyebabnya adalah kurangnya pembukuan dan perencanaan ke depan dari pemilik usaha. UKM memiliki kemampuan untuk tumbuh dan berubah dengan cepat dalam menanggapi permintaan pasar. Fleksibilitas ini memungkinkan mereka untuk memanfaatkan peluang baru dan mempertahankan keunggulan kompetitif. Dalam waktu singkat, mereka bisa berkembang pesat. Namun, karena bisnis tidak memiliki pembukuan yang andal, mereka tidak berkembang secara optimal. Salah satu kendala utama bagi usaha kecil dan menengah adalah kurangnya pembukuan, sehingga sulit untuk mendapatkan kredit dari bank. Ini karena sebagian besar bank memerlukan laporan keuangan untuk memberikan kredit, dan tanpa pembukuan, laporan tersebut tidak dapat diberikan. Sangat mengherankan bahwa persentase modal UKM yang begitu besar masih berasal dari pemilik usaha. Ini menunjukkan bahwa bisnis ini tidak menghasilkan pendapatan yang cukup untuk diinvestasikan kembali dalam diri mereka sendiri, atau bahwa pemilik memilih untuk menginvestasikan kembali keuntungan mereka kembali ke bisnis daripada mengambilnya sebagai dividen. Either way, itu adalah temuan yang signifikan. Alasan mengapa pengembangan UKM seringkali kurang optimal adalah karena bisnis ini biasanya mengandalkan pendanaan dari pemiliknya, bukan dari sumber eksternal. Hal ini dapat membatasi potensi pertumbuhan bisnis ini.

Berikut ini adalah data Net Ekspansi (NE) kredit UMKM selama kurun waktu tahun 2012 hingga tahun 2013:

Tabel 1. Perkembangan NE Kredit UMKM Menurut Klasifikasi Usaha

Net Ekspansi	(Rp Miliar)	
	Tahun 2012	Tahun 2013
Kredit Usaha Mikro	10.849,0	24.175,8
Kredit Usaha Kecil	18.970,5	23.992,1
Kredit Usaha Menengah	42.520,1	39.640,5
Net Ekspansi Kredit UKM	72.339,5	87.808,4

Dari tabel 1. terlihat jelas bahwa pertumbuhan kredit UKM di wilayah NE signifikan pada tahun 2013. Jika masalah akuntansi dapat diselesaikan dengan cepat, pertumbuhan kredit untuk UKM kemungkinan akan terus berlanjut. Laporan Keuangan merupakan persyaratan utama saat mengajukan pembiayaan atau kredit dari lembaga keuangan. Ini memberikan perincian penting tentang situasi keuangan individu atau perusahaan, dan membantu pemberi pinjaman menilai risiko pemberian kredit.

Pengusaha UKM di Indonesia sering menghadapi kendala pembukuan, yang memberikan peluang bagi perusahaan perangkat lunak lokal untuk meningkatkan pangsa pasar mereka dengan berfokus pada kelompok ini. Manajemen setiap perusahaan pengembang software ditantang untuk selalu kompetitif, karena ada persaingan bisnis penjualan software akuntansi. Sebuah bisnis yang menghasilkan kebutuhan banyak orang. Bisnis UKM dinilai memiliki banyak potensi karena kontribusi produk atau jumlah orang yang dipekerjakannya. Para pebisnis mencari cara untuk membuat bisnis mereka lebih efisien dan menguntungkan. Mereka menginginkan formulasi yang nyaman dan efektif. Salah satu cara untuk membuat bisnis Anda lebih efisien adalah dengan menggunakan software akuntansi. Perangkat lunak ini dapat membantu Anda melacak keuangan Anda dan membuatnya lebih mudah untuk mengelola uang Anda. Pembukuan dengan tangan mungkin tampak tidak efisien jika dibandingkan dengan kecepatan



bisnis saat ini. Ada banyak program software akuntansi yang tersedia dari perusahaan lokal, termasuk Zahir Accounting, FINA, Omega Accounting, Accurate, Seventhsoft Accounting dan lain-lain. Program-program ini dapat membantu merampingkan operasi bisnis. Kedua opsi tersebut memiliki keunggulan masing-masing dalam hal fitur yang ditawarkan dan kemudahan penggunaannya. Beberapa bisnis UKM di Indonesia berpotensi menjadi favorit.

Bisnis UKM memiliki karakteristik proses bisnis yang unik: frekuensi transaksi sangat tinggi, terjadi setiap hari, dan sebagian besar transaksi bernilai kecil. Pelanggan UKM sangat menuntut dan membutuhkan banyak perhatian, sehingga penting untuk memiliki sistem yang baik untuk mengelola data pelanggan. Usaha Kecil dan Menengah (UKM) umumnya memiliki transaksi yang lebih sederhana daripada bisnis yang lebih besar, dan ini terutama berlaku untuk UKM di Indonesia yang dipengaruhi oleh kebijakan pemerintah dan iklim bisnis lokal. Beberapa perangkat lunak mungkin tidak cukup relevan untuk usaha kecil dan menengah di Indonesia. Tujuan utama dari manajemen strategis dalam bisnis kontemporer adalah untuk memastikan kepuasan pelanggan. Ini melibatkan menciptakan dan memberikan nilai kepada pelanggan yang memenuhi kebutuhan dan harapan mereka, sementara juga melampaui persaingan. Untuk melakukan ini, bisnis perlu memiliki pemahaman mendalam tentang pelanggan mereka, apa yang mereka inginkan dan butuhkan, dan apa yang mereka bersedia bayar. Mereka juga harus mampu mengantisipasi perubahan di pasar dan menyesuaikan strategi mereka. Keberhasilan suatu perusahaan saat ini tidak berarti akan kompetitif secara strategis dan menguntungkan di masa depan. Perusahaan harus menemukan cara bersaing yang berbeda dengan cara-cara bersaing di masa lalu, sehingga dapat tetap bersaing dan memperoleh laba di atas rata-rata.

Dengan demikian, untuk mempertahankan keunggulan bersaing perlu dikembangkan setiap potensi yang dimiliki perusahaan agar selalu lebih baik dari para pesaingnya. Penting bagi manajemen perusahaan untuk selalu mengetahui tren pasar, teknologi, berbagai aplikasi dari pesaing, kebutuhan konsumen, peluang pasar, dan ide-ide baru yang dapat meningkatkan strategi mereka.

PT Zahir Internasional adalah perusahaan pengembang perangkat lunak lokal yang mengkhususkan diri dalam perangkat lunak akuntansi. Perusahaan ini berbasis di Indonesia dan telah berkecimpung dalam bisnis selama lebih dari 10 tahun. PT Zahir Internasional adalah nama tepercaya di industri perangkat lunak akuntansi, dengan reputasi mengembangkan produk-produk berkualitas tinggi. Perusahaan ini didirikan pada tahun 1996 dan didukung oleh tim hebat yang terdiri dari pemrogram andal, pelaksana sistem yang berpengalaman, dan perwakilan layanan pelanggan yang sangat baik. Tim inovator cerdas ini membuat produk hebat dan memberikan layanan yang luar biasa. Zahir Accounting merupakan produk yang digunakan oleh lebih dari 2000 perusahaan kecil dan besar di Indonesia. Ini memiliki sekitar 30.000 pengguna. Perlu diketahui bahwa PT. (Parafrase Ini) adalah perusahaan detail yang kaya dan jelas. Kami mengkhususkan diri dalam menyediakan klien kami dengan kualitas tinggi, informasi rinci. Tim ahli kami siap membantu Anda 24/7. Hubungi kami hari ini untuk mempelajari lebih lanjut! Zahir Internasional telah meraih penghargaan di tingkat nasional.

Saat ini persaingan dalam bisnis mebel sangat ketat. Banyak produk luar negeri yang masuk ke Indonesia dengan harga bersaing. Cara terbaik untuk tetap terdepan dalam persaingan adalah dengan terus mengembangkan bisnis Anda dengan produk dan struktur harga yang berbeda. Banyak usaha kecil yang sulit berkembang karena sulitnya modal kerja. Salah satu faktor penyebabnya adalah rumitnya pengajuan pinjaman ke bank. Salah satu referensi yang sering dibutuhkan bank adalah laporan keuangan yang baik. Namun, banyak usaha kecil tidak membuat laporan keuangan yang sempurna, sehingga bank tidak mematuhi aturan pembukuan yang sebenarnya. Berikan peminjam kepercayaan penuh Anda. Kegiatan ini dirancang untuk membantu UMKM menyusun laporan keuangan secara benar dan akurat sesuai dengan ketentuan yang berlaku.





Gambar 1. Materi Pengabdian Masyarakat

#### **b. Pembahasan dan Hasil Kegiatan**

Analisis laporan keuangan adalah proses meninjau dan menilai dengan cermat laporan keuangan perusahaan untuk mengukur kinerjanya di masa lalu dan menilai prospeknya saat ini atau masa depan. Proses peninjauan laporan keuangan memungkinkan pengambilan keputusan ekonomi yang lebih terinformasi dan dengan demikian lebih baik. Selanjutnya, Perseroan diwajibkan untuk memberikan laporan keuangan tahunan yang nantinya akan dibagikan kepada para pemangku kepentingan. Ini akan memungkinkan para pemangku kepentingan untuk melihat bagaimana kinerja perusahaan secara finansial dan membuat keputusan yang sesuai. Langkah kedua dalam menyusun laporan keuangan adalah menganalisis laporan secara menyeluruh. Tujuan analisis laporan keuangan adalah menggunakan informasi tentang kinerja masa lalu perusahaan untuk memprediksi bagaimana kinerjanya di masa depan. Hal ini dilakukan dengan melihat faktor-faktor seperti profitabilitas dan arus kas masa depan. Analisis laporan keuangan dapat membantu mengidentifikasi potensi masalah sehingga dapat ditemukan solusi. [1]

Kami melakukan kegiatan pengabdian masyarakat bersama CV untuk membantu meningkatkan masyarakat. Kegiatan ini dapat berkisar dari membersihkan taman lokal hingga membantu di dapur umum. Dengan memberikan waktu dan usaha kita untuk tujuan ini, kita dapat membuat perbedaan dalam kehidupan orang-orang di sekitar kita. Toko Cempaka Furniture di Bekasi, Jawa Barat berjalan dengan lancar dari tahap perencanaan awal hingga saat ini, di mana para mitra toko memilih tema untuk proyek pengabdian masyarakat mereka dan cara terbaik untuk menyampaikannya. Sesi pelatihan Zahir Accounting Software, diskusi dan kegiatan tanya jawab akan lebih efektif jika mitra mampu menyampaikan materi dalam waktu yang telah disepakati. Dengan cara ini, mitra dapat memperoleh pengetahuan dan wawasan baru dari sesi tersebut.

Setelah pelaksanaan kami, tim abdimas kembali ke pengusaha UMK untuk mengambil sertifikat kelulusan dan melakukan evaluasi. Kami mewawancarai beberapa pelaku usaha dan karyawan untuk mengevaluasi praktik bisnis mereka. Ini memberi kami pemahaman yang kaya tentang lanskap bisnis, dan bagaimana bisnis yang berbeda beroperasi. Para pelaku UMKM mampu menghasilkan laporan keuangan yang akurat sebagai hasil dari penelitian tersebut.

#### **KESIMPULAN**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh pelaku UMK sangat diperlukan dan bermanfaat bagi masyarakat. Kursus ini memberikan pengantar untuk menggunakan komputer untuk tugas-tugas umum. Topik termasuk menggunakan mouse dan keyboard, menavigasi menu, membuka dan menutup aplikasi, dan menyimpan dan mengambil file. Siswa juga akan belajar cara memformat teks dan



menggunakan fitur dasar pengolah kata, spreadsheet, dan perangkat lunak presentasi. Kemampuan untuk menghasilkan laporan keuangan yang akurat dan informatif adalah keterampilan yang berharga. Mampu mengomunikasikan informasi ini dengan jelas dan efektif dapat membantu organisasi membuat keputusan yang tepat dan meningkatkan kesehatan keuangan mereka secara keseluruhan. Dunia bisnis semakin kompetitif dan kejam. Sistem pelaporan keuangan adalah seperangkat alat dan proses yang digunakan untuk menghasilkan laporan keuangan. Laporan-laporan ini memberikan informasi tentang kinerja dan posisi keuangan perusahaan. Sistem ini mencakup pelaporan internal dan eksternal. Laporan internal digunakan oleh manajemen untuk membuat keputusan tentang operasi perusahaan. Laporan eksternal digunakan oleh investor, kreditor, dan pihak berkepentingan lainnya untuk menilai kesehatan keuangan perusahaan.

#### DAFTAR PUSTAKA

- [1] S. Masturoh, D. Wijayanti, and A. Prasetyo, "Sistem Informasi Akademik Berbasis Web Menggunakan Model Waterfall Pada SMK ITENAS Karawang," *Jurnal Informatika*, vol. 6, no. 1, pp. 62–68, 2019.
- [2] E. Febriarti, S. Muryani, and S. Rofiah, "Pengolahan Data Keuangan Menggunakan Zahir Accounting 5.1 Pada Yayasan Pendidikan Islam An-Nuur Bogor," *INFORMATION MANAGEMENT FOR EDUCATORS AND PROFESSIONALS: Journal of Information Management*, vol. 1, no. 2, pp. 199–212, 2017.
- [3] U. Syifaunnisa and S. Faizah, "Transaksi Data Keuangan PD. Mekar Wangi Abadi Menggunakan Zahir Accounting Versi 5.1," *Bina Insani ICT Journal*, vol. 5, no. 2, pp. 113–122, 2018.
- [4] S. Rachmawati and N. Nurjanah, "Implementasi Data Keuangan Dengan Zahir Accounting Pada Pt. Anugerah Analisis Sempurna," *Jurnal Akuntansi, Ekonomi Dan Manajemen Bisnis*, vol. 5, no. 2, pp. 267–273, 2017.
- [5] U. Syifaunnisa and S. Faizah, "Transaksi Data Keuangan PD. Mekar Wangi Abadi Menggunakan Zahir Accounting Versi 5.1," *Bina Insani ICT Journal*, vol. 5, no. 2, pp. 113–122, 2018.
- [6] N. M. H. Rahman and S. Muryani, "Aplikasi Akuntansi Untuk Menyusun Laporan Keuangan Pada Koperasi Amanah Jakarta," *INFORMATION MANAGEMENT FOR EDUCATORS AND PROFESSIONALS: Journal of Information Management*, vol. 1, no. 2, pp. 155–168, 2017.